

23-2772

НА ДОМ И ОБЩЕСТВО

МИНИСТЕРСТВО СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Федеральное государственное бюджетное научное учреждение
«Российский научно-исследовательский институт информации
и технико-экономических исследований по инженерно-
техническому обеспечению агропромышленного комплекса»
(ФГБНУ «Росинформагротех»)

МЕРЫ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКИ
ПРИ РЕАЛИЗАЦИИ КОМПЛЕКСНЫХ НАУЧНО-
ТЕХНИЧЕСКИХ ПРОЕКТОВ ПОДПРОГРАММ
ФЕДЕРАЛЬНОЙ НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКОЙ
ПРОГРАММЫ РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА
НА 2017-2030 ГОДЫ

Аналитический обзор



Москва 2022

МИНИСТЕРСТВО СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

**Федеральное государственное бюджетное научное учреждение
«Российский научно-исследовательский институт информации и технико-
экономических исследований по инженерно-техническому обеспечению
агропромышленного комплекса»
(ФГБНУ «Росинформагротех»)**

**МЕРЫ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКИ
ПРИ РЕАЛИЗАЦИИ КОМПЛЕКСНЫХ НАУЧНО-
ТЕХНИЧЕСКИХ ПРОЕКТОВ ПОДПРОГРАММ
ФЕДЕРАЛЬНОЙ НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКОЙ ПРОГРАММЫ
РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА НА 2017-2030 ГОДЫ**

Аналитический обзор

Москва 2022

УДК 631.16:658.148(470)

ББК 65.32-56

М 52

Рецензенты:

Ю.В. Чутчева, д-р экон. наук, зав. кафедрой (ФГБОУ ВО РГАУ – МСХА имени К.А. Тимирязева);

И.М. Кублини, д-р экон. наук, проф.

(Социально-экономический институт Саратовского ГТУ им. Гагарина Ю.А.)

Авторы:

А.П. Королькова, О.В. Ухалина, В.Н. Кузьмин, Т.Е. Маринченко, А.В. Горячева,

С.И. Сыпок, Ш.М. Алиев

Меры государственной поддержки при реализации комплексных научно-технических проектов подпрограмм Федеральной научно-технической программы развития сельского хозяйства на 2017-2030 годы: аналит. обзор. – М.: ФГБНУ «Росинформагротех», 2022. – 172 с.

ISBN 978-5-7367-1710-1

Рассмотрен механизм реализации государственной поддержки развития сельского хозяйства. Представлены анализ и систематизация мер поддержки Федеральной научно-технической программы развития сельского хозяйства на 2017-2030 годы и участников подпрограмм комплексных научно-технических проектов, способы стимулирования продвижения результатов ФНТП на федеральном и региональных уровнях, нормативно-правовые документы, регулирующие порядок предоставления субсидий в 85 регионах Российской Федерации. Проанализирована государственная поддержка сельхозтоваропроизводителей. Даны оценка регионов как потенциальных участников в отдельных подпрограммах ФНТП, предложения по совершенствованию мер государственной поддержки при реализации комплексных научно-технических проектов подпрограмм Федеральной научно-технической программы развития сельского хозяйства.

Предназначен для органов государственного управления, научных организаций АПК, предприятий и организаций, информационно-консультационных служб, ученых и специалистов, может использоваться студентами и преподавателями учебных заведений.

Korolkova, A.P., Ukhulina, O.V., Kuzmin, V.N., Marinchenko, T.E., Goryacheva, A.V., Sypok, S.I., Aliev, Sh.M.

Measures of state support in the implementation of complex scientific and technical projects of subprograms of the Federal Scientific and Technical Program for the Development of Agriculture for 2017-2030: analytical review (Moscow: Rosinformagrotekh) 172 (2022).

The mechanism for the implementation of state support for the development of agriculture is considered. The analysis and systematization of measures to support the Federal Scientific and Technical Program for the Development of Agriculture for 2017-2030 and participants in subprograms of complex scientific and technical projects, ways to stimulate the promotion of the results of the Federal Scientific and Technical Program at the federal and regional levels, regulatory documents governing the procedure for providing subsidies in 85 regions of the Russian Federation. The state support of agricultural producers is analyzed. The regions are assessed as potential participants in individual subprograms of the FSTP, proposals are made for improving state support measures in the implementation of complex scientific and technical projects of subprograms of the Federal Scientific and Technical Program for the Development of Agriculture.

Designed for government bodies, scientific organizations of the agribusiness, enterprises and organizations, information and consulting services, scientists and specialists, can be used by students and teachers of educational institutions.

УДК 631.16:658.148(470)

ББК 65.32-56

ISBN 978-5-7367-1710-1

© ФГБНУ «Росинформагротех», 2022

СОДЕРЖАНИЕ

ВВЕДЕНИЕ	3
1. МЕХАНИЗМЫ РЕАЛИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКИ РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА	5
2. ФЕДЕРАЛЬНАЯ НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКАЯ ПРОГРАММА РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА НА 2017-2030 годы	10
2.1. Поддержка реализации комплексных научно-технических проектов под- программ Федеральной научно-технической программы развития сельского хозяйства на 2017-2030 годы	14
3. МЕРЫ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКИ СЕЛЬХОЗТОВАРО- ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ	19
3.1. Федеральный уровень	19
3.2. Субъекты Российской Федерации	28
ЗАКЛЮЧЕНИЕ	160
СПИСОК ИСПОЛЬЗОВАННЫХ ИСТОЧНИКОВ	163